
 
CONSELHO MUNICIPAL DE PRESERVAÇÃO DO PATRIMÔNIO HISTÓRICO, 

CULTURAL E AMBIENTAL DA CIDADE DE SÃO PAULO – CONPRESP  

ATA DA 484ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONPRESP 

O CONSELHO MUNICIPAL DE PRESERVAÇÃO DO PATRIMÔNIO HISTÓRICO, 
CULTURAL E AMBIENTAL DA CIDADE DE SÃO PAULO, no dia 20 de abril de 2010, às 
9h30, realizou sua 484ª Reunião Ordinária, nas dependências da Secretaria Municipal 
de Cultura, à Avenida São João, 473, 8º andar, contando com a presença dos seguintes 
Conselheiros: José Eduardo de Assis Lefèvre, representante da Secretaria Municipal de 
Cultura, Presidente; Walter Pires, representante do Departamento do Patrimônio 
Histórico, Vice Presidente; Vasco de Mello, representante do Instituto de Arquitetos do 
Brasil; Marcelo Manhães de Almeida, representante da Ordem dos Advogados do Brasil; 
Toninho Paiva, representante da Câmara Municipal de São Paulo; Dácio Araújo Benedicto 
Ottoni, representante do Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia de 
São Paulo; Luiz Laurent Bloch, representante suplente da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Urbano e Carlos Eduardo Garcez Marins, representante suplente da 
Secretaria dos Negócios Jurídicos. O Conselheiro Elton Santa Fé Zacarias, representante 
da Secretaria Municipal da Habitação, justificou sua ausência. Participaram assistindo à 
reunião: Lia Mayumi, Diretora da Divisão de Preservação; arquiteta Clara Correia 
D’Alambert; Sergio Abraão, Assistente do Diretor do Departamento do Patrimônio 
Histórico; Renata Carvalho Naves, Assessora Parlamentar do Conselheiro Vereador 
Toninho Paiva; Regina Helena Viera Santos, Assessora da Presidência do Conpresp e 
Wanda Regina Placone da Costa, Secretária Executiva do Conpresp. Antes de dar início à 
pauta, O Presidente informou aos presentes que a arquiteta Rita Gonçalves, da EMURB, 
irá apresentar, a pedido do Conselheiro Dácio, o projeto de requalificação da Praça 
Roosevelt. Foi dado início à Pauta. 1. Leitura, discussão e aprovação da Ata da 483ª 
Reunião. Após alterações solicitadas pelo Conselheiro Carlos Eduardo, a Ata foi 
aprovada. 2. Comunicação da Presidência e dos Conselheiros. 2.1. 2.1. Ciência ao 
Conselho, do Ofício 087/DPH-G/2010 - Implantação do Pavilhão das Culturas Brasileiras 
no Pavilhão Engº Armando de Arruda Pereira, com a inauguração da Exposição Puras 
Misturas; 2.2. Ciência ao Conselho, do Ofício 042/CPO/2009 - Coordenadoria de Projetos 
e Obras - Subprefeitura da Sé - Sugestão de instalação de gradis e rampas de 
acessibilidade no Largo 7 de Setembro. Após discussões, deliberou-se pelo 
encaminhamento de Ofício à Subprefeitura da Sé, informando que, após exame técnico 
pelo Departamento do Patrimônio Histórico, o Conpresp acolheu a manifestação daquele 
Departamento CONTRÁRIA à colocação de gradis no Largo 7 de Setembro, nada tendo a 
opor à instalação de mais pontos de iluminação e rampas de acessibilidade no mesmo 
Largo. 3. Leitura, discussão e decisão dos processos e expedientes relacionados na 
pauta: 3.1. RELATIVOS A TOMBAMENTOS: Processo 2008-0.372.206-7 – Associação 
dos Empresários da Chácara Santo Antonio – Tombamento do conjunto constituído pelas 
edificações do antigo Seminário do Espírito Santo da Congregação do Verbo Divino, pela 
Escola Pueri Domus e pela vegetação arbórea – Rua Verbo Divino, 993 – Relator: 
Conselheiro Luiz Bloch. Por solicitação do Conselheiro, o processo será deliberado em 
próxima reunião, para atender a solicitação dos interessados, em prestar maiores 
esclarecimentos. Processo 2008-0.238.011-1 - Departamento do Patrimônio Histórico - 
Tombamento dos imóveis localizados no Centro Histórico de São Miguel Paulista, 
indicados como ZEPEC, pela Subprefeitura de São Miguel - Relator: Conselheiro Toninho 
Paiva. O Conselheiro relator informou aos presentes que houve uma apresentação da 
proposta de tombamento, elaborada pelo DPH, dia 12 de abril, na Subprefeitura de São 
Miguel. Sugeriu que, antes da deliberação do tombamento, outros órgãos da 
administração municipal, como SMDU, SIURB e Secretaria dos Transportes, fossem 
convidados a apresentar projetos para aquela área. Sugestão acatada por todos os 
Conselheiros presentes. 3.2. RELATIVOS A APROVAÇÃO DE PROJETOS E OBRAS
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DE INTERVENÇÃO EM BENS PROTEGIDOS: Processo 2009-0.239.598-6 - Secretaria 
de Estado da Cultura - Readequações e acessibilidade para a Casa Guilherme de 
Almeida - Rua Macapá, 187 - Relator: Conselheiro Carlos Eduardo. Por unanimidade dos 
Conselheiros presentes, o processo foi DEFERIDO, nos termos do projeto apresentado, 
exclusive o mastro, como sugerido. O Conselheiro solicitou abertura de processo de 
tombamento integral para o imóvel e para o acervo. Processo 2010-0.087.904-2 - 
Secretaria de Estado da Cultura - Demolição das edificações que compõem a Quadra 49, 
formada pela Av. Duque de Caxias, Al. Barão de Piracicaba, Rua Helvetia, Al. Dino Bueno 
e Praça Júlio Prestes - Relator: Conselheiro Dácio. Por solicitação do Conselheiro, o 
processo será deliberado em próxima reunião. Processo 2007-0.364.155-3 - Antonio 
Nobre Cortese - Reforma com aumento de área e mudança parcial de uso - Avenida 
Higienópolis, 232 - Relator: Conselheiro Elton. Devido a ausência do Conselheiro, o 
processo será deliberado em próxima reunião. Processo 2009-0.340.657-4 - Maria 
Thereza Hergett - Demolição - Alameda Barão de Piracicaba, 415 / 419 - Relator: 
Conselheiro Marcelo. Por maioria de votos dos Conselheiros presentes, o processo foi 
DEFERIDO, com voto contrário do Conselheiro Carlos Eduardo. Processo 2009-
0.269.087-2 - Helena Saia - Restauro - Avenida São João, 526 e 536 - Relator: 
Conselheiro Vasco. O processo será deliberado em próxima reunião, em razão de pedido 
de vistas aos autos do processo, solicitada pelo Conselheiro Marcelo. Processo 2009-
0.334.859-0 - Mario Sergio Cortinovis - Regularização - Alameda Glete, 52 / 60 - Relator: 
Conselheiro Walter. Por solicitação do Conselheiro, o processo será deliberado em 
próxima reunião. Nada mais havendo a deliberar, a reunião foi encerrada às 13h35. Para 
constar, eu, Wanda Regina Placone da Costa, lavrei a presente Ata, que depois de 
achada conforme, será assinada pelos Conselheiros.    
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